



酒場でのうれしい話

藤本茂樹(田村)

ある日の夕方。久し振りに田んぼの草刈りをしていて隣りの家で鮎(あゆ)をとってきたので、いっばいやりよるかと誘われた。好きなこととて声に感じて席を共にしてビールを呑み始めた。

今日は物部川の川口で五年生ぐらいの子供が流されているのを見付けて助けたとのこと、くわしく聞くと、その子供が面白く泳いでいたが川口のごとで水の流れが非常に複雑で、玄人の大人でも泳ぐ

のが難しいとされている水流にまぎれこんだので、みるみる流されだした。子供は声をかきりに泣きながら、浮きつ沈みつして遠ざかって行く、それとばかりに近くの船にとび乗り、フルスピードで漕ぎつけて、その子供を助けた。助けた人はあまりにも思いだたぬ、子供を引き上げるとき船に打ち付けてある銅板で足を大分切ったとのことである。

この話をすると他の一人がやはり人助けの話が始めた。

ある夜、やはり同じ物部川の川口で大人が流された。声はするが

暗がりのため姿が見えない。泳ぎの上手なその人は、近くにあって木箱を持って夜の海にとび込み、声をたよりに泳いで行った。やっと近くまで行き、おぼれかかりの人を木箱につかまらせて陸に向って泳ぎ、やっとたどりついたときは、おぼれかかりの人よりも潮水を多く呑み、砂浜にへなへなとすわり込んでしまったそうである。助けられた人はすぐに歩いたと話した。私はこの二つの話を聞いて大変うれしかった。このような話を聞くと気持ちの良いものです。

暗がりではありますが、定期的に市の清掃車のきてくれることでもあります。どこにでも、いつでも積み上げられたままになっていったチリの山が、やっと解消されるようになりまし

水道料金の口座振替とは

テレビの視聴料や電気料金と同じように水道料金も口座振替の方法で納めることができるそうです。これはどんな制度ですか。

後免町・大利貞義

口座振替とは、水道使用者であるあなたが取引する金融機関(四国銀行南国支店、高知相互銀行後免支店、安芸信用金庫南国支店、南国市農協または各支所、長岡農協)に限り、普通預金または当座預金をされているときに、あなたの申し込みによって、あなた

の指定する預金口座から、各金融機関があなたにかわって水道料金を引き落して、水道局の預金口座へ振り替えて自動的に納入義務が果せるようになるわけです。水道料金の引き落とし通知書は、各金融機関から口座振替事務終了後、あなたあて郵送することになります。これまでの方法では、集金担当者があなたのお宅へおうかがいして、直接現金をいただき、領収書を渡していました。ところが、時には不在のときもあり、また集金予定日を待って支払いの日を心配する不便を付けていましたが、この制度を利用すると、このようなはん難さから解放されて、定期的に、しかも確実にお支払いいただけることとなります。

水道局長・園松 栄



岩地区の名称に思う

田所 章(福船)

旧岩村地区を「岩地区」または単に「岩」と呼んでいるが、日ごろこの呼称にいさか抵抗を感じるのは私だけであろうか。

私は、この呼称は誤りで正確には「岩村」または「岩村地区」と呼称すべきものと考えます。

旧岩村は元来固有名称が「岩村」であって「岩」ではないのである。このことは村史に「岩村郷」と称せられたことが明記されており「岩村」は長岡、野田などと同様のものである。町村制の施行により「郷」が「町村」という自治体

の名称に改められても「岩村」なる固有名称は変更されるべきものではない。

この点「四日市市」を「四日市」と呼ばないし、中村市は町制当時「中村町」と呼び、決して「中町」とは呼ばなかった。

さらに「岩村」の名は歴史的にいわれがある。

この地区は物部水系の常習的洪水地帯であったので(一説では河川敷であったともいう)地区内のいたるところに多数の岩石が点在しておたらしい。その後、物部川本流の定着、護岸の構築などにより、逐次新田が開かれるにおよび、これらの岩石は除去、集積され野面のあちこちに大きな石をくろを見るようになった。

この情景を当時の人々は「いわむれ」または「いわむら」と呼んだのであろうか。(郷土史家橋詰先生談)それがいつの頃か、何かの都合で「岩村」と書いて「いわむら」と読まますようになったと思われる。

町村制の施行後「岩村村」は地方公共団体の種類名である「村」と固有名である「村」の重複する、いすれか一方を省いて通称「岩村」といわれるようになったようである。もし町制なら正しく「岩村町」と呼称されたはずである。

唯一の公的団体である農協は正確に「岩村農業協同組合」と称しているし、玉ねぎ苗も「岩村産」と書いている。

このようなわけで「岩」などという誤った名称を正しく「岩村」と改めるよう市当局は率先垂範してもらいたいものである。

親子クイズ⑭

ご家族で話し合ってください。今月号の広報にています。

▼もんだい

①稲生のママさんバレーチームで、いちばん年をとっている人は〇〇歳です。②写真コンテスト「仲ひやく南国市」の応募のしめきりは、来年〇月31日です。③南国郵便局は、局舎を改築するため、来年7月まで南国市〇〇に移転しています。

▼しめきり・11月15日(水)▼おくりさき・南国市東崎、南国市役所内、広報委員会▼しょうひん・特賞 2,000円 1人、残念賞(記念品) 10人

★特賞に和田秋子さん(片山)

第13回の正解者発表

▼こたえ ①有線の公社接続は、1日⑦⑧⑩回あります。②老後の生活について「不安を感じている」と答えた人は③⑦です。③一斉清掃の日は、9月①⑩日です。

▼特賞 2,000円 和田秋子(片山) 残念賞 記念品 沢村謙次(十市) 紀伊取(大埔) 栗山博子(篠原) 森国久美子(十市) 山本哲也(久礼田) 武市静子(東崎) 土居和代(十市) 堀川洋道(前浜) おかだまさよし(立田) 遠藤由加利(国分)

運のよい蠅がひるねの顔を逃げ腰かけて始めた酒の輪が太り捨てられた家を青葉が抱きしめる

盲判こへ押せよの〇印

実が入って話が唾へ根を下し

久礼田・吉本忠重

飛行機は地獄、極楽のせて行おり鶴や風も涼しく通る部屋

種刈て終えてくつろぎ夜青墨

鳴子引 雀笑う小藪(やぶ)かな

みのらして頭の下る種穂かな

長岡・吉本清躬

市民のひろば



32号線ぞいに完成した交通安全塔

声

の名称に改められても「岩村」なる固有名称は変更されるべきものではない。

ご家族で話し合ってください。今月号の広報にています。

飛行機は地獄、極楽のせて行おり鶴や風も涼しく通る部屋

飛行機は地獄、極楽のせて行おり鶴や風も涼しく通る部屋